

LA ULTIMA HORA

Suscripción: Un mes 2'50 ptas.
Extranjero semestre 24' "
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
PALMA DE MALLORCA

Administración: Plaza de Cort, 29
Redacción y Talleres: Olmos, 2
Teléfonos núms. 2820 y 1243

Viernes 5 de Febrero de 1937

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERBER

Año XLIV.— Núm. 13.326

Miaja a Alejandría y Kleber destituido

Se asegura que el gobierno rojo ha enviado a Miaja a un consulado y ha destituido a Kleber por sus continuos fracasos. — Mejorado el tiempo los aviones y cañones del frente madrileño reanudaron su acción y prosiguió la ofensiva contra Málaga.

El parte oficial de la guerra

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 4 de Febrero de 1937: En algunos frentes de los Ejércitos del N. y del S., tiroteos. Sin novedades dignas de mención. Salamanca 4 de Febrero de 1937. —De orden de S. E.—El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

HABLA ESPAÑA

(SERVICIO DE LA ESTACION E A 6 A F)

LA DRAMATICA SITUACION DE MANUEL AZAÑA.—Antes de empezar nuestra charla de hoy vamos a comunicar una grata noticia. A partir de nuestra emisión del día de mañana hablará por este micrófono una noble dama, la señora de Coromina, aquella de temple admirable que desde Radio Club Portugués llevó a todos los corazones españoles la alegría y el optimismo. La señora de Coromina reanudará sus charlas, es seguro que con el mismo acierto de antes y con su acostumbrado entusiasmo y elocuencia.

Vamos a charlar ligeramente del señor Azaña. ¡Pobre hombre! Tan grueso, tan altivo y pretencioso convertido en juguete del destino por castigo de Dios sobre su soberbia, en un pobre cautivo sin honor y sin voluntad. No acostumbramos por estimación propia y por el crédito de esta emisora, darnos a la prociocidad y a la versión mal intencionada de hechos o de conceptos. No impusimos jamás al enemigo hechos de los que no tengamos comprobación, ni lengua le justificadamente apasionado irá más allá de lo que convenga a la justicia y a nuestro decoro. Lo que vamos a decir de Azaña tiene una innegable comprobación en documentos que poseemos.

Azaña, el pretendido presidente de la república, es prisionero del gobierno revolucionario y faccioso que tiene su asiento en Valencia, y que le muestra constantemente ante los ojos del mundo como comprobante de su legalidad y constitucionalidad. Por eso las cortes—para responder al deseo del desgobierno de Valencia, de aparecer como órgano del estado constitucional—y cuyos diputados en más de un sesenta por ciento han sido asesinados, se reúnen familiarmente, así como su comisión permanente dice adoptar acuerdos. Por el afán de legalidad se reúnen aparentemente los consejos de ministros y fingen elevar a la sanción del jefe del estado los acuerdos tomados; por eso los decretos leyes aprobados son presentados a las cortes. De esta manera creen aparentar una legalidad que conculcan.

Poseemos el testimonio interceptado de quien recientemente visitó a Azaña en su cárcel de Barcelona, en el que se consigna el desolamiento en que este hombre vive, la amargura que le invade, el remordimiento que le atormenta, y pone quien suscribe este tes-

timonio en labios de Azaña estas palabras: "Mi situación de ahora es intimamente por lo que tiene de congoja, la misma que hace dos años cuando me encontraba a bordo de un buque de guerra esperando la hora de mi fusilamiento... Es decir que Azaña al frente de los destinos del estado del que todavía se llama presidente de la república, declara que su gobierno es su carcelero y que la democracia del pueblo que dice encarnar es su verdugo. Habla además y dice que él siempre ha sido un hombre humano, un liberal de cuerpo entero a quien igualmente repugna la tiranía de la derecha que la de la izquierda, y que siente ahogarse por momentos en la sangre contra su voluntad derramada.

Hay en estas palabras de Azaña, cierta línea grave de sinceridad serena, impresionante. Es el hombre que, reo de sus propias culpas, se enfrenta con ellas, las dibuja y las entrega rendido a la voz amiga que va a su prisión a confortarle. Pero siempre en estos dramas ha de haber un diablillo que empuje, ridiculiza y muestra en toda desnudez la grotesca imagen del justo dolor. Cipriano Rivas Cherif, cuya tesitura moral y desviación psico-fisiológica son bien conocidas, nos pinta en su crudeza la tragedia de Manolo y dice en carta familiar, empapada la tinta resaca en lágrimas cálidas: "¡Pobre Manolo! Quien iba a prever este fin; todo el día se lo pasa en soledad y meditando. Hay momentos en que grita, otros en que gime, y las noches largas y tremendas las pasa sin dormir y rezando... Remordimiento, fracaso, impotencia, expiación, es lo que tiene el resentido funcionario impropio, crítico mordaz de las ajenas desgracias y envidioso contumaz del bien legítimo de los demás.

¿Y Ventura Gasols? Que buen hombre era su padre! Pues Ventura con su melena de plomero medioeval y con su vida destemplada nos ha resultado a última hora un buen muchacho. Estuvo a ver a Azaña en las horas últimas de su permanencia en la Cataluña que sería libre, en las horas en que preparaba la fuga de su amada patria catalana. Fué a despedirse de Azaña, su antiguo amigo y su maj amado aliado en la política autonómica; fué patética la entrevista porque todos sabemos que Azaña y Gasols son temperamentos semejantes. Los dos son poetas, los

Un mallorquín rojo habló la otra noche desde Radio Barcelona. Los fugitivos de Valencia y Cataluña no pueden hacer lo propio, temerosos de las represalias rojas con los familiares que hayan quedado en aquellos paraísos.

Pero nosotros somos caballeros y los rojos son simplemente unos canallas. Pueden, pues, hablar sin temor y calumniarnos desde las emisoras rusas; las familias de quienes así proceden están bajo nuestra salvaguardia.

Este episodio nos muestra que hay en Mallorca, codeándose con nosotros en bares, cafés y tranvías, algunos traidores, siempre en acecho de espiar y vender a sus hermanos. Si toda precaución es poca en una guerra internacional, júzuese cuales deberemos adoptar en una lucha como ésta, con el enemigo dentro de casa.

dos son literatos, los dos se rinden emocionados a la ternura de los amores imposibles y los dos tendrían el cabello ondulado. Azaña se lo ondularía gustosamente. Gasols dijo a Azaña: Señor presidente, yo parto de Cataluña, me desgarró el corazón tener que abandonar la patria bien amada, pero me voy; estoy amenazado de muerte. ¿Y por qué?—preguntó Azaña—Los de la FAI no me perdonan el haber salvado a muchas personas decentes, sobre todo a unos cuantos curas notables.

Azaña preso del anarquismo catalán, encerrado en Cataluña, no puede intervenir para nada en el gobierno de Valencia, que sin embargo lo señala al extranjero como jefe del Estado constitucional. Vive sin decoro, sin dignidad en su alta magistratura y ha de ver y sancionar los más abominables hechos de gobierno. Se duele Azaña ante quien le visita y le inspira confianza, de la entrevista que tuvo con los consejeros Fanregor y Marquini, quienes pistola en mano le obligaron a que aceptase en el gobierno que Largo Canallero iba a constituir, el sindicalismo feroz, el anarquismo asesino y el comunismo virulento. Y se lamenta así mismo Azaña a quien llaman aun presidente de la República, de que con arreglo a la Constitución tiene que ser él, el que dirija la política internacional de su país, siendo así que se enteró de la ruptura de relaciones de España con Portugal leyendo la prensa francesa.

Azaña en su encierro férreo, infranqueable y seguro, no puede intervenir en los acuerdos del gobierno comunista presidido por Largo Caballero, quien con Rossemberg desarrolla las consignas moscovitas sin la intervención ni estorbo del jefe del Estado. Tiene además el gobierno de Valencia, estando Azaña en Barcelona, la garantía de que no podrá conseguir su libertad, ni encontrar quien le ayude, como habría encontrado en Valencia, en una democracia impresionante y sentimental, que le habría permitido preparar su fuga. Azaña en Cataluña no podrá evadirse; está en su mazmorra sometido a la barbarie rusa y en los brazos de la revolución integral, que cuando convenga le sacará a primer plano para engañar a los papanatas que aún creen en la República y en la libertad. Cuando interesa a los rojos, coaccio-

de que sostenemos por el bien de toda Europa. Aprovecho la ocasión para saludar dirigiendome a ustedes a la noble e histórica nación polaca, modelo de patriotismo y salvaguardia de la civilización occidental y de la fé cristiana, por su posición frente a la Rusia soviética. ¡Viva Polonia! ¡Viva España!

EL GRAN ESCRITOR JIMENEZ CABALLERO HABLARA EL VIERNES DESDE ROMA AL PUEBLO ESPAÑOL.—Radio Milán ha dicho que mañana a las 10'45 de la noche, hablará, dirigiéndose al pueblo español, el escritor don Perfecto Jiménez Caballero. En los medios italianos existe expectación por escuchar la esclarecida palabra del literato hispano, el cual más por haber visto la guerra de cerca tiene motivos y autoridad sobrada para hacer interesantes manifestaciones.

MIAJA PONE SU FAMILIA EN SEGURO.—Comunican de Marsella que el barco francés "Ciudad de Orán", llegaron procedentes de Madrid, la esposa del general Miaja acompañada de su hermano y de la familia del referido general.

EL PERIODICO "AHORA" SE HA HECHO STALINISTA.—En uno de los últimos artículos, el periódico "Ahorá" que como se sabe es el órgano de las juventudes socialistas unificadas, ataca vigorosamente a los trotskistas rusos, llamando la atención de los españoles, ante el posible peligro semejante. El pueblo soviético, dice, con su justicia implacable y con las inflexibles providencias tomadas contra los asesinos y saboteadores trotskistas, nos señala el camino. Debemos prevenirnos y ejercer una labor de vigilancia dentro de nuestros propias organizaciones, para que no pueda infiltrarse en ellas ningún elemento fascista.

Por un evadido de Murcia se saben interesantes detalles sobre el estado lamentable en que se encuentra la capital. Allí nadie trabaja, el comercio saqueado casi en su totalidad, permanece cerrado al público; los espectáculos no funcionan, excepto algunos cines en los que se representan únicamente films de propaganda soviética. Llegada la noche, el sombrío cuadro de la ciudad se convierte en escenario de horrible tragedia. No pasa un solo día que no se ejecuten numerosos individuos; el número de personas asesinadas pasan de tres mil. Entre los inmolados figuran el jefe de la Falange Española, don Federico Cerdó, a quien el populacho sacó de la cárcel, y después de terribles mutilaciones le dejaron en medio del arroyo donde exhaló el último suspiro, el ilustre médico y jefe de Acción Popular, don Angel Romero, a quien hicieron perecer entre horri-

Hoy viernes a las nueve y media de la noche el Jefe de la Defensa pasiva antiáerea, dará una conferencia ante el micrófono de Radio Mallorca, exponiendo el programa de trabajos a desarrollar. Por su importancia, por propio interés y por patriotismo debe escucharla todo Mallorca.

bles tormentos después de cortarle las orejas a mordiscos. El párroco de la iglesia del Carmen fué descuartizado y los distintos pedazos fueron mostrados a la muchedumbre en varios escaparates así como en las puertas y ventanas de su propia iglesia. Si no fuera porque desgraciadamente conocemos el grado de salvajismo y de barbarie que anima a las hordas rojas, no creería nuestra mente que seres humanos hayan podido concebir semejante monstruosidad.

UN NAVIO DE GUERRA INGLÉS ES BOMBARDEADO POR LA AVIACION ROJA.—La Petite Jironde, dice que el acorazado inglés Royal Oak

de 25.000 toneladas, ha podido ser víctima de un accidente. Tres bombas han sido lanzadas sobre el navío, felizmente sin tocarlo. Estas bombas fueron lanzadas desde tres aparatos de los marxistas españoles, que se cree que han confundido el acorazado inglés con el "Canarias". El encargado de negocios de la Gran Bretaña en Valencia, se ha dirigido al gobierno de Largo Caballero pidiendo que tal incidente no vuelva a repetirse.

¡UNA PATRIA: ESPAÑA; UN CAUDILLO: FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡VIVA ESPAÑA!! y ¡VIVA FRANCO!!

Alocución del general Queipo de Llano

(SERVICIO DE LA ESTACION E A 6 A F)

Buenas noches señores: Ayer no les dirigí la palabra, no porque estuviera ausente, sino por necesidades del servicio. Esta noche he de hablar de algo que verdaderamente cuesta trabajo decirlo. No comprendo ni se concibe que haya hombres que tuvieron siempre fama de caballeros, de hombres dignos que lleguen a perder la cabeza de tal manera solo y únicamente para ayudar a llenar su estómago; pero que digan las cosas que dice el señor Ossorio y Gallardo al que el redactor de "A B C" y el llama Ossorio Bigardo. Este señor se conoce que ha entendido el refrán y está haciendo lo que se dice "arimando el ascua a su sardina", sirviendo a ese gobierno de Valencia que le tiene colocado en esa canongía correspondiente a su figura que es la embajada de España en Bruselas. Pues bien, este señor ha escrito un artículo que no sé si conocerán mis oyentes, y que ha llegado a mi mesa, por lo que voy a dar cuenta del mismo. Publica este artículo "La Dépêche" de Toulouse, periódico que se ha mostrado siempre en contra nuestra y en favor de los rojos del frente popular. Va dirigido a los católicos y pregunta a ver en qué zona se encuentran los católicos españoles. Ese periódico al publicar ese artículo hace la presentación de la persona que lo escribe y dice que ha sido jefe principal del catolicismo, defensor de Azaña cuando fué procesado, que en el año 34, se demostró como uno de los mejores oradores y que en el año 1909 consiguió restablecer el orden en Cataluña, cuando se pasaba en aquella región por los horrores de la semana trágica. Así escribe la historia de Ossorio y Bigardo ese periódico que con tanta facilidad falsea los actos y los arregla, seguramente por las pesetas que está recibiendo de los rojos para hacer sus informaciones. Dice que fué el que apaciguó Cataluña durante la semana trágica, cuando es sabido que se escapó dejando aquel lío armado en Barcelona faltando a su deber y tuvo que arreglarlo, como es sabido por todo el mundo, la tropa. Dice que ese señor pudo arreglar un conflicto que se iba a armar entre los republicanos españoles y la Iglesia católica. Aunque dicen que los republicanos han atacado la Iglesia, dice el periódico, eso de falso; ni la atacan ni atacan tampoco la libertad de conciencia y por lo tanto no contradicen la autoridad de la Iglesia. Por lo tanto, el conflicto es de orden político, habiéndose notado una actitud política hostil a la república.

Hace falta frescura para sentar esta afirmación. Efectivamente, el gobierno de Valencia, que según este señor no ataca a la Iglesia ni a sus representantes, yo puedo asegurar que en la zona ocupada por los rojos se puede comprobar que se han asesinado todos los representantes de la Iglesia y más aún, se han fusilado a todos aquellos que por su aspecto parecían de derechas. Era deplorable como en la zona ocupada por los rojos, y principalmente en Madrid, se cogía a los elementos que creían de derechas y eran llevados a dar el paseito, como ellos decían, encontrándose después muertos por las carreteras. Ossorio y Gallardo habla después de programas, cuando en realidad se expusieron muchos progra-

mas; pero no fueron nunca llevados a la práctica.

No tardará en haber en España un gobierno que arrojará a estos miserables del territorio patrio y será un gobierno fuerte y que cumplirá su cometido fielmente en provecho de la patria.

El "Daily Mail" publica un artículo y considera que las elecciones del 23 de Febrero, fueron ganadas por las derechas, pues mientras que las izquierdas solo tuvieron 4.356.000 votos, las derechas tuvieron 4.570.000 aventajando, por lo tanto, en 200.000 votos; no obstante eso, y haber tenido la mayoría en gran parte de provincias, fueron falsas las cifras que pudieron verse tan claramente que había provincias en que la mayoría izquierdista fué solamente de 80 votos.

Ante tales cosas y por haber visto que se cometían toda clase de asesinatos, la Falange Española, esta juventud briosa, demostró su modo de proceder y su valentía en Madrid y ante la imposibilidad de las autoridades y al ver que se cometían crímenes con personas de derechas, emprendieron la revancha ojo por ojo, diente por diente y así era frecuente el encontrarse por las calles de Madrid, o bien a un dirigente rojo muerto o bien el cadáver de algún joven falangista.

El Ejército, a la vista de tales cosas, no podía permanecer impasible y vió como el gobierno pactaba con Rusia y no hacía más que obrar al dictado de lo que aquella nación ordenaba y fué entonces cuando se levantó para salvar a la patria, lo que ha logrado ya en estos momentos.

Nosotros, no fuimos los revoltosos, pues no hay que olvidar que el Ejército no es del gobierno, sino de la patria no es del gobierno, sino de la patria y para salvarla pusimos todo nuestro esfuerzo, que estos sí que fueron los traidores. Con el Ejército, han cooperado activamente los falangistas, requetés y demás milicias que se han constituido en fuerzas armadas para ponerse al servicio de España y combatir al marxismo.

Hay otro periódico, que se ha distinguido también en su campaña queriendo hacer resaltar que en la zona roja se respeta el catolicismo. Este periódico se llama "Cruz y Raya". Para dar una razón de que clase de periódico es ese, solo diré que su director es masón y además es un perfecto marxista pues hay que advertir que hasta ahora ha estado viviendo de las mujeres y ahora vive del robo; es como aquellos curas que nombré hace unos días que se venden como vendió Judas a Jesús, por 30 dineros.

El parte oficial de hoy, no dice nada. "El parte del ministerio de marina está conforme con el dado por Miaja. Sin novedad en todos los frentes, etc. etc. Solo los radios y unas manifestaciones hechas por Miaja que parece que le ha dado por ahí, ahora, que señala la gran capacidad guerrera y disciplinada de sus milicias. Miaja, si estuviera en Andalucía, te diría: no me hagas reír que tengo el labio partido. Estoy conforme con que sean tan agueridos cuando están dentro una trincheras o parapetados en una casa; pero, como tendremos ocasión muy pronto



D. Juan Rabell Ventura

Ha fallecido a los 47 años de edad, habiendo recibido los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Su desconsolada esposa D.^a Francisca Capó y sus hijos Juan y María Luisa y su hermano (ausente), y sus hermanas políticas Antonia e Isabel, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará hoy a las 8 de la noche y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada, y al turno de misas de 7 a 10 (mañana) en la Catedral.

Casa mortuoria: Palacio, 41. No se invita particularmente.

de verlos luchar en campo libre allá nos divertiremos. De todos modos, esa guerra no ha de tardar mucho y ya tendremos ocasión de ver lo que hacen.

Han destituido a Kleber. Este general fué el que organizó la defensa y atrinchamiento de Madrid. Unos dicen que ha sido destituido por discrepancias con Miaja y otros dicen que es porque las tropas están insubordinadas y no quieren estar mandadas por Kleber. Lo cierto es que este ha salido para Valencia, llamado por el gobierno y se cree que no volverá a Madrid. Se habla con insistencia y se asegura que será destinado a dirigir la defensa de Málaga. Por cierto que una radio marxista dice que se está preparando un ataque contra Málaga y que éste comenzará el lunes. No, hombre, qué va a empezar cuando estas radios lo digan. El ataque sobre Málaga comenzará cuando yo lo crea conveniente.

El tiempo parece que ha mejorado en cuanto a la alimentación para Barcelona, pues dicen que han recibido un millón de kilos de harina, aunque como la población es de un millón de habitantes aproximadamente, ya comprenderán Vds. que muy pronto volverán a estar en la situación anterior.

Las señoritas izquierdistas que desfilaban por las calles, tan monas, iban cantando hace algún tiempo: Hijos sí; maridos, no. Ahora parece ser que ha sido rectificada un tanto y por las calles de Madrid, van diciendo: Pan y carbón o rendición.

Lo que dice la prensa roja

"El Diluvio" acaba de descubrir una maquinación germana y se lo comunica a Portugal, para que esté sobre aviso. En cuanto los alemanes se hayan apoderado de toda España, querrán apoderarse también de Portugal. Está ya resuelto y tramado.

Pero en Lisboa nadie se cuida de leer "El Diluvio". Pasa igual en París, donde nadie lee las conminaciones del Sr. Rovira y Virgili. En fin, estos pueblos se lo pierden.

"Solidaridad Obrera", se muestra recelosa con los que dan por única consigna la de ganar la guerra. "De igual manera hablaban los políticos del 14 de abril, que sólo pedían se proclamase la república, y lo prometían todo a los trabajadores, y después no concedieron nada."

En su justo desprecio al burgués republicano, demócrata y capitalista no podemos menos de acompañar a "Solidaridad Obrera."

"El Día Gráfico", cuenta que "ya no es un ruego lo que llega de Madrid, sino un reproche. La reacción heroica en el frente de Madrid no se ha producido. Cuando pedíamos jabón en la Conserjería de Abastos, ésta nos contestó que no era cuestión de su competencia. En Madrid se alimentan con pan y arroz cocido." Todo esto, según "El Día Gráfico", se remediará con la creación de un organismo que cuide del aprovisionamiento de Madrid. Con un Director General, 50 jefes de sección y 200 mecánografos se arreglará todo.

Información de la madrugada

(RADIO MALLORCA al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Lo que dice un obrero francés huido de Madrid

París.—"Le Jour", publica una interesante entrevista celebrada por uno de sus redactores con un obrero francés que acaba de regresar de Madrid. Dice que al comenzar el movimiento en España era un obrero que tenía fe en su partido, creado según se decía para defender a los trabajadores. Pertenecía a varias agrupaciones antifascistas. Creía que las represalias de los comunistas españoles eran quizá necesarias para el triunfo del proletariado.

Una tarde, hacia las cuatro, añade, me encontré por las necesidades de mi trabajo en el despacho el director de una firma francesa establecida en Madrid. Era un español pacífico, que vivía con su mujer y dos hijas pequeñas en un chalet del Hotel Metropolitano.

De pronto surgieron una docena de milicianos... Usted es fascista, el dijeron al director. Tiene usted una propiedad y armas. Ya lo sabemos. Sigamos usted...

El director que jamás había hecho política, mostró una panoplia, con espadas y fusiles antiguos, que decoraban el hall de la casa. En vano las niñas lloraron de miedo. La mujer lloraba también, pero los milicianos se llevaron al jefe de la familia y lo tuvieron preso toda la noche.

En vista de que no regresaba, yo mismo fui a buscarle. Me quedé a vivir en la casa, para poder poner en ella una nota protectora. "Esta casa es francesa", y la bandera tricolor de Francia.

A pesar de esto, los milicianos volvieron. Y el jefe de la casa fué conducido ante un Tribunal Revolucionario. Debía ser fusilado el mismo día que yo me había propuesto ayudarle a escapar a Francia.

—Pero, ¿cómo?, interrogué. ¿No son ustedes simpatizantes de Francia?

—Sí; pero no sabe usted lo que es la guerra civil.

Yo he visto entre los milicianos, entre el piquete de verdugos, a compañeros que habían trabajado conmigo un mes antes y que se llevaban a sus camaradas de aquí.

Cerca de la Casa de Campo, junto a la Fábrica de Gas, hay unos extensos terrenos vacíos. Son campos de cadáveres, en donde se entierran a muchos cada día.

Cerca de 85.000 personas, mujeres, niños, han sido asesinadas, fusilados desde el 18 de julio.

No se puede creer que el asesinato sea lo que sirva principalmente a esta causa, que parecía impulsada contra la guerra.

Nada les detiene. Yo recuerdo a

M.M.P. que era Presidente de la Cruz Roja en Alcalá de Henares. No había pertenecido jamás a ningún partido político. Era bueno y generoso. Había hecho el donativo de una casa para convertirla en Hospital y entregado en metálico 15.000 pesetas para los gastos de los primeros heridos.

Primero fué destituido de su puesto. Después, quince milicianos de la C.N.T. llegaron a su casa y se lo llevaron. Aún pude salvarlo.

—¿A cuántos ha salvado usted desde Julio a Noviembre?

—A todos los que he podido; unas treinta familias. Mi mujer me ha ayudado mucho.

Ya comprenderá usted, que esto era mucho más fuerte que yo. Era el sentido común y los sentimientos humanos lo que me hacían aborrecer aquello. He conocido allí uno de los terribles ejecutores de Madrid, Luis Cerberes, que pertenecía al Comité Ejecutivo de la F.A.I., como jefe de servicio de investigaciones.

Era él quien ultimaba los expedientes y no sabía ni leer ni escribir, de lo que se vanagloriaba. El asesino con sus propias manos numerosos fascistas.

Era espantoso. Antes de marcharme fui a ver a las familias que conocía. En aquellos hogares no quedaban más que muebles rotos, bibliotecas incendiadas. Todos los demás objetos, ropas, objetos de valor, robados y los animales domésticos incendiados, martirizados.

Cuando al fin pude llegar a París, hace un mes, quedé espantado. Hay aquí la misma atmósfera que en Madrid antes de comenzar la guerra. Cuando digo esto a las personas que me rodean, nadie quiere creerme. Parece que nadie quiere comprender.

—¿Y sigue usted siendo simpatizante?

Vacílo un momento y su fisonomía se contrajo ligeramente.

—He visto a los mujiks de Stalin en plena obra. Yo no soy más que un obrero un poco fatalista, pero ante tod francés...

Contra la invasión comunista

Radio Milán a las 22:30:
Milán.—Todos los periódicos italianos comentan el feliz resultado de las conversaciones celebradas ayer entre los ministros de Negocios Extranjeros de Italia y de Turquía. Se recuerda que como dijo el Conde Ciano, el tratado italo-turco de 1928 puede seguir en vigor. Se pone de relieve que las bases italianas del Dodecaneso son para la defensa de Italia, no teniendo el menor carácter antitúrco. Si es cierto que Italia no puede consentir que los comunistas vengán al Mediterráneo por los Dardanelos, no es menos verdad que el gobierno de Ankara piensa de la misma manera. El ministro

El turco salió hoy a las 12 para Belgrado.

Ankara.—Para celebrar el feliz encuentro de Milán, el ministro italiano en esta ciudad obsequió con un almuerzo al ministro interino turco de Relaciones Exteriores.

Los enemigos de Portugal

Lisboa.—El diario "Las Noticias" en su documentado artículo, dice que todos los funcionarios de la S. de N., son judíos al servicio de la Masonería. Afirma que en las riberas del lago Lemán, Portugal tiene su tercer enemigo; los otros dos los tiene en Valencia y en Moscau.

Bruselas.—El gobierno rojo ha enviado por fin al de Bélgica una nota cuando toda clase de satisfacciones por el asesinato del barón de Borchgrave. En ella Largo Caballero dice que consistente en llevar el asunto al Tribunal de La Haya.

Radio Requeté en el frente de Madrid "El eco de las trincheras", a las 24 horas:

En San Sebastián

San Sebastián.—Una emisora de Bilbao, en un mensaje que transmitió esta tarde, decía textualmente: "Aquí solo tenemos hombres; el pan y las municiones tienen que llegarnos de fuera. El permitir la misa los domingos es una publicidad para el extranjero que nos está costando cara."

Ya nos lo suponíamos.

¿Miaja en Alejandría?

Las Palmas.—A bordo del vapor "Villa de Oran" ha llegado a Marsella la esposa del general Miaja, acompañada de un hermano de éste y de varios familiares. El desgraciado general Miaja ha sido destinado por el gobierno rojo de Valencia a cubrir la plaza de cónsul en Alejandría.

Comentario del día

Impresión del día.—Apenas mejorado el tiempo, los aviones nacionales reanudaron sus actividades batiendo las fortificaciones de los alrededores de Madrid. Nuestros aparatos efectuaron

también vuelos de reconocimiento sobre los pueblos de los alrededores de Toledo. Las piezas de la artillería nacionalista bombardearon los poblados de aquel sector, haciendo magníficos blancos, pues nuestros artilleros son unos tiradores expertísimos. Se vió como de algunas cascas, plenamente alcanzadas por nuestros cañones, los marxistas huían alocaos. Todos llevaban "monos" azules y muchos montaban caballos; la mayoría, empero, eran descabalgados por la metralla de nuestros soldados.

Milicianos que se pasan

Berlín.—En la población del Puerto de Ciento, últimamente conquistada por las tropas nacionales del Ejército del S., se presentaron numerosos milicianos, que expresaron sus fervientes deseos de luchar por la salvación de España en la línea de fuego.

Kleber destituido.—La lucha en Málaga

Roma.—Un rumor no confirmado dice que el generalísimo ruso Kleber ha sido destituido de su cargo, en vista de los grandes fracasos sufridos en el frente de la Brigada Internacional.

Barcelona.—Radio Asociación de Barcelona decía hoy que en el frente de Málaga, las fuerzas republicanas conservaron sus posiciones, no obstante las durísimas acometidas de los facciosos.

Como no conocen la verdad... ni de vista, por ello podrán hacerse cargo los lectores de cual debe ser la realidad.

Valencia.—Se comienza a sentir de manera alarmante la falta de víveres y artículos alimenticios, debido especialmente a la enorme cantidad de refugiados que, huyendo de Madrid, han llegado a la ciudad del Turia.

Otro buque hundido

Lisboa.—Hoy, en la costa levantina de España un buque ha sido hundido por los disparos de un buque de la escuadra nacional. El hecho acaeció a las once de la mañana, en las cercanías de Torrox.



D. Juan March Estelrich

FALLECIO AYER, TARDE, A LOS 82 AÑOS DE EDAD, EN LA VILLA DE SANTA MARGARITA, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

E. P. D.

Sus afligidos hijos Rosa y Juan, hermanos, hijos políticos, nietos, biznietos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará a las seis de esta tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, así como también al funeral que se celebrará mañana, sába do, a las diez de la mañana en la Parroquial Iglesia de Santa Margarita.

No se invita particularmente.

El Ilmo. y Rdm. Arzobispo Obispo de Mallorca ha concedido indulgen cias en la forma acostumbrada.

ha conducido un buque de guerra de nacionalidad inglesa.

Inmediatamente después de llegadas han sido conducidas a la Comisaría de Vigilancia para los efectos del Registro. Allí han prestado declaración poniéndoselas, luego, en libertad e ingresando más tarde en el Asilo de la Misericordia según han dispuesto las autoridades.

Repetimos que vienen en un estado por todos conceptos lastimoso; con solo la ropa que llevan puesta, desmejorados y sin recursos de ninguna especie.

Cuentan horrores de lo que viene ocurriendo en las ciudades de las cuales han huido, dominadas por el vandalismo rojo. En ellas se mata, se roba y se destruye a mansalva.

La vida se hace imposible siendo muchas las que si pudieran escaparían de aquellos infiernos.

Junta Provincial de Abastos

Habiéndose autorizado la elaboración de los artículos alimenticios a base de harina, así como la del pan de todas clases, queda en suspenso el Bando de 28 de Noviembre anterior, a excepción del artículo 5.º del mismo que dice: "Solo se despacharán pastas para sopa los martes, jueves y sábados en cantidad no superior para cada familia a trescientos gramos. Los restantes días de la semana se recomienda el consumo de legumbres."

Palma, 4 de febrero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. TORRES.

Servicios de la Guardia Civil

HURTO
La benemérita del puesto de Petra comunica al señor Gobernador que prestando servicio de correrías por Villafraanca de Bonany la vecina Catalina Gayá Barceló, denunció que en la mañana del día 28 le habían sido hurtadas 100 pesetas en monedas de plata y calderilla, producto e una venta de vino. Practicadas gestiones dieron por resultado la detención de una mujer presunta autora del hecho.

Aviso a los refugiados españoles en Mallorca e Ibiza

Recibimos del Señor Inspector Delegado de la Autoridad Militar en la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, colaboradora del Instituto Nacional de Previsión, Sr. Marqués de Mascarell, la siguiente comunicación: «Por iniciativa de unas beneméritas damas palmesanas, iniciativa que recibió cariñosa acogida por parte de S. E. el Sr. Comandante Militar de Baleares, esta entidad deseosa, como siempre, de apoyar toda orientación de carácter benéfico y entrando de lleno en las actividades de ella a dicha iniciativa referente a la necesidad de establecer una asistencia médica en condiciones económicas para todos aquellos españoles que, domiciliados en la zona ocupada por los enemigos de España, y que efecto de la situación económica en que se deben encontrar carecen de medios para ser atendidos en sus enfer-

medades e intervenciones quirúrgicas que necesitasen, esta Caja colaboradora ha acordado crear una sección de asistencia médica en condiciones tales que a ninguno de los refugiados pueda faltarle la asistencia facultativa que cada caso requiera, ofreciendo los servicios médicos ya establecidos en los dispensarios de las Islas de Mallorca e Ibiza así como la Clínica de Santa Catalina Thomás sita en Son Alegre de esta Ciudad.

Esta sección ayudada por la caritativa y entusiasta colaboración de las distinguidas damas que forman el Patronato de Auxilio Médico a los refugiados, patrocinado por la Caja, desea que esta iniciativa llegue a conocimiento de todos los refugiados que se encuentren en las condiciones establecidas por esta ciudad.

Se ruega a aquellas personas a quienes pueda interesar esta obra, se sirvan pasar por el domicilio de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, colaboradora del Instituto Nacional de Previsión, en la sección del Instituto de la Mujer que Trabaja, Previsión, 1 (esquina Colón) piso pral.»

El Día de Oración

Organizado para el próximo domingo día 7 por la Junta Diocesana de Acción Católica el Día de Oración en expiación de las ofensas a Dios e impetración de la paz en España, la Junta Carlista de Guerra ha acordado dirigirse, mediante esta nota, a todas sus organizaciones de Mallorca para que públicamente cooperen en dicho día para el mayor esplendor de los mismos.

Géneros exportados

Relación de las mercancías que se han exportado durante las dos últimas semanas:
1.500.000 kilogramos de almendrán;
1.004.000 de pulpa de albaricoque;
490.000 de albaricoques secos; 173.000 de alubias; 75.000 de calzado; 39.000 de bidones vacíos; 38.000 de lana en bruto; 38.000 de conservas de tomate; 17.000 de pulpa de albaricoque; 14.000 de tejidos de algodón; 14.000 de vidrio hueco; 13.000 de leche condensada; 12.000 e vino; 12.000 de conserva de alcachofa; 10.000 de mantas de lana; 8.000 de barriles vacíos; 7.000 de limones; 6.000 de pieles de cordero; 4.000 de embutidos y jamones; 4.000 de alcanarras; 3.000 de garrafones vacíos; 3.000 de obra de palmito; 2.000 de habas; 2.700 de ajos; 1.200 de taboques de madera; 1.100 de alfombras y estereras de yute; 1.800 de paja; 1.500 de sacos vacíos; 850 de pisos de goma; 650 de madera; 502 de perlas imitación; 500 de tripas de cordero; 440 de buñas; 485 de pelo de conejo; 500 de películas; 400 de material óptico; 425 de tomates y 302 de pieles curtidas.

Tesorería de Hacienda de Baleares

EDICTO
El día 6 de los corrientes en el local de la Recaudación de contribuciones

(Bajos de la Excma. Diputación), tendrá lugar a las once de la mañana la subasta de un automóvil marca Esseez n.º de matrícula 2157-PM, siendo posturas admisibles las que cubran las dos terceras partes del tipo de tasación de 200 ptas.

Lo que se hace público, convocando licitadores, en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 100 del vigente Estatuto.

Palma a 5 de febrero de 1937.—EL TESORERO DE HACIENDA.

Consejos de guerra

Esta mañana en la sala primera de la Audiencia se ha reunido el Consejo de Guerra de Generales y Oficiales para ver y fallar la causa instruida por el Teniente Coronel de Artillería Juez Instructor don Diego Pascual Bauzá, contra el alférez de Carabineros don José Fernández Clemente, por ser de ideas contrarias al Glorioso Movimiento Nacional Salvador de España.

Dicho Consejo ha quedado constituido en la forma siguiente:

- Presidente**
Excmo. Sr. General de Brigada don Jerónimo Palou de Comasema y Moragas.
- Vocales**
Coronel de Infantería, Diplomado, don Aurelio de Aguilar Lozano.
Coronel de Ingenieros, don Rafael Ferrer Massanet.
Teniente Coronel de Artillería, don Bernardo Rabassa Boyeras.
Teniente Coronel de Infantería, don Dieg Navarro Baigés.
Otro, don Guillermo Homar Reynés.
- Suplentes**
Coronel de Infantería, don Miguel Antich Veñy.
Otro, don Juan Verd Sastre.
- Vocal Ponente**
Auditor de Brigada, don Eduardo Jiménez Quintanilla.
- Fiscal**
El Jurídico de esta Comandancia el Comandante del Cuerpo Jurídico Militar, don Ricardo Mulet.
- Defensor**
Capitán de Artillería, don Pedro Socías Sampol.

De la lectura del rollo se desprende que el encartado era de ideas francamente izquierdistas, y que estaba en contacto con elementos de ideología similar.

En diferentes ocasiones según aportaciones testificales, el mencionado alférez hizo manifestaciones francamente comunistas, figurando un telegrama a Largo Caballero felicitándole por el triunfo del Bloque Izquierdista y otro de don Bernardo Jofre, recomendando al exdiputado don Francisco Carreras un destino para el encartado.

Los peritos calígrafos reconocieron como firmas del alférez una que figuraba en una petición del Socorro Rojo solicitando la libertad de un tal Quiñones.

El Ministerio fiscal ha calificado los hechos de sedición puesto que las manifestaciones que había hecho el preso eran nocivas para toda institución armada, y en su informe ha sos-

Noticias de Palma

Gobierno Civil

El señor Gobernador ha recibido esta mañana a los periodistas. Nos ha dicho:

Que la Sección Femenina de Acción Ciudadana de Alcudia y las Reverendas Hermanas de aquel Colegio le habían puesto telegramas de felicitación con motivo de sus disposiciones prohibiendo la asistencia de menores en los bailes.

Han sido ingresadas en la Suscripción Nacional:
1.578'15 pesetas y 1.894'95, como cuarta y quinta entrega de Falange Femenina con motivo de la venta de específicos. Han ingresado, además, 2.865'35 ptas. a dicha suscripción en concepto de los 0'25 céntimos obtenidos con motivo de las firmas al homenaje del glorioso General Franco.

En cuanto a Carnaval, ha añadido el señor Gobernador, ya lo sabemos todos, no hay carnaval, pues después de mis disposiciones en tal sentido he recibido hoy un telegrama del Gobierno en que así se me ordena. Celebro el haber coincido con mis superiores.

El domingo será un domingo como otro cualquiera y el lunes y martes días por completo regulares, es decir de actividad, de trabajo y de vida ordinaria. Nada absolutamente de carnaval ni de ruidos.

Y, a continuación nos ha dicho el señor Torres:

Y ahora, una buena noticia. Tenemos iniciadas obras por valor de 9 millones de pesetas y el sello destinado al paro obrero no ha de poder darnos tal cantidad.

Con dicho motivo he hecho mis cálculos y estudios y he pedido al Gobierno autorización para poder apli-

car la décima autorizada sobre las contribuciones, que sólo se aplicaba, creo, en los pueblos.

La contestación no se ha hecho esperar y el General Franco me ha autorizado para que pueda ser aplicada dicha décima, que desde luego lo será en adelante por todos los Ayuntamientos de la isla.

Dicho producto, se destinará a la solución del Paro Obrero y de este modo se podrá dar colocación a cuantos obreros hay parados, aspiración mía desde hacía mucho tiempo y que ha de brindar el pan a mucha gente que hoy carece de él.

Por tanto, es por demás decirles la alegría con que he recibido la referida autorización a mi también referida propuesta.

La aplicación de décima sobre la contribución espero que nos dará unas 600 mil pesetas.

Y, finalmente, nos ha dicho el señor Torres que había recibido una expresiva carta de Conde Rossi, en la que le encarga con todo interés que salude al pueblo de Mallorca, tan querido para él y tan querida también esta isla que la considera su segunda patria.

Hemos estimado el saludo y rogado al señor Gobernador que transmita al muy querido de los mallorquines Conde Rossi, su más atenta felicitación y cariñoso saludo. Mallorca tan poco le olvida.

Refugiados de Alicante y otras provincias

Esta mañana, cosa de las once, han llegado a Palma, procedentes de Alicante y otras provincias ocupadas por los rojos, desde donde han podido huir unas 25 personas en estado por todos conceptos deplorable. Les

tenido la calificación y ha solicitado la pena de seis años de prisión militar menor.

La defensa ha calificado de falta de base, las manifestaciones testificales. Dice que a su patrocinado no se le preguntó si era afecto al Movimiento Salvador de España.

Se afirma por lo manifestado en sus conclusiones provisionales solicitando la absolución.

El procesado manifiesta al Consejo que es inocente de cuanto se le imputa y que si cayó en algún acto gravoso pide perdón.

El Tribunal se ha reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

Esta tarde a las cuatro y media y en el local que ocupa la Audiencia Territorial de esta capital, se reunió el Consejo de Guerra de Oficiales Generales que ha de ver y fallar la causa número 111 del año 1936, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez Instructor don José Ferrer Ibáñez, con tra el Comandante Médico del Cuerpo de Sanidad Militar don Virgilio García Peñaranda, en averiguación de las responsabilidades en que haya podido incurrir con motivo del actual Movimiento Nacional Salvador de España.

Dicho Consejo quedó constituido en la forma siguiente:

Presidente

Excmo. Sr. General de Brigada Honorario don Emilio Pou Magraner.

Vocales

Excmo. Sr. General de Brigada honorario, don Antonio Bañolas Pasano. Coronel Médico de Sanidad Militar, don onifacio Onsalo Morales. Coronel de Infantería, don Miguel León de Garabito y Fons. Coronel de Ingenieros, don Joaquín Coll Fuster.

Teniente Coronel Médico, don Juan León Taboada.

Suplentes

Teniente Coronel de Infantería, don Pedro Montaner Gual.

Otro, don Antonio Rosselló Balle.

Vocal Ponente

Auditor de Brigada, don Eduardo Jiménez Quintanilla.

Fiscal

El Jurídico Militar de esta Comandancia.

Defensor

Capitán de Infantería, don Miguel Willalonga Pons.

A las cuatro de la tarde y en el local que ocupa el Regimiento de Infantería de Palma núm. 36, se reunió el Consejo de Guerra de Cuerpo que ha de ver y fallar en juicio sumarísimo, la causa instruida por el Capitán de Infantería Juez instructor don Jerónimo Zaiz Gralla, contra los soldados Juan Terrasa Hernández y Gabriel Mulet Estades, pertenecientes al Regimiento Artillería Mallorca y Regimiento Infantería Palma núm. 36, respectivamente, por haberse negado a saludar la Bandera Nacional.

Presidente

Teniente Coronel de Ingenieros, don Ramón Taix Atorrasagasti.

Vocales

Capitán de Artillería, don Fernando de Lecea Grijalba.

Otro, don Gabriel Llompert Martínez.

Otro de Infantería, don Juan Bannasar Bisquerra.

Otro de id., don Antonio Mir Calafell.

Otro de Caballería, don Miguel Vidal Fluxá.

Suplentes

Capitán de Artillería, don Enrique Fernández de Córdoba.

Otro de Infantería, don Bartolomé Riera Mestre.

Fiscal

El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su delegado.

Vocal Ponente

Teniente Auditor de 1.ª, don Antonio de la Rosa Mayol.

Defensor

Teniente de Artillería, don José Portet.

VENDO FINCA

de cuatro viviendas recién terminada, frente parada tranvía, dá buen interés, verla es comprarla. Informes: Aragón, 297, bajos derecha. (1505)

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 6 de Febrero de 1937:

Jefe de Día: Comandante Artillería don Antonio Salgado Muro.

Imaginería: Id. id. don Luis Felip Fons.

Visita Hospital: 2.º Capitán de Infantería.

DONATIVOS

La sociedad deportista "U. S. Poblense", por conducto del Jefe del Sector de La Puebla, remite 72'30 pesetas, importe líquido de un partido de fútbol celebrado en dicha localidad el 31 de enero último.

La casa H.I.S.M.A. remite a esta Comandancia Militar 125 ptas. que ha donado un señor alemán para engrasar los fondos de la suscripción nacional pro-Ejército.

Don Jaime García, fabricante de cemento, de Manacor, por conducto del Jefe de Sector, remite una factura de 60'00 ptas. importe que cede a favor de la suscripción nacional, valor de 3.000 kilos de cemento facilitados al Ejército.

El Excmo. Sr. Comandante Militar, agradece estos donativos y se complace en darles publicidad.

Doña Francisca Simó Viuda de Palmer ha donado mil pesetas con destino a la Suscripción Nacional.

El Comandante Militar se complace en extroriorizar su agradecimiento a dicha Señora, dando publicidad a este donativo.

LIRICO HOY SEQUOIA
por JEAN PARKER
La estropeada vida de Oliverio VIII por STAN LAUREL y OLIVER HARDY
DOS FILMS EN ESPAÑOL

Notas del Carnet

PERSONALES

Completamente restablecido de la dolencia que le ha obligado guardar cama varios días, hoy ha podido acudir a su despacho nuestro buen amigo el Ingeniero Municipal don José Zaforteza.

Lo celebramos.

NECROLOGICAS

† En Caimari, y a la edad de 82 años, ha dejado de existir la que fué distinguida y bondadosísima señora doña Josefina de Santiago Santaella, Vda. de Salgado.

Toda su larga vida, llena de actividades, fué dedicada a siembra del bien. Actuó con intensidad ejemplar en el seno de Congregaciones de carácter espiritual y altruista, y su nombre se aureoló siempre con los prestigios del acierto y el brillo de la caridad.

Inmensamente conocida en Palma, cuantos la trataron fuero n siempre sus amigos entrañables. No cabe duda de que su muerte ha de ser, por ello, sentida profundamente.

Ha rendido a Dios su alma después de larguísimos meses de enfermedad que la postraron poniendo a prueba el temple de su espíritu.

Descanse en paz la virtuosísima dama que ha dejado de existir, por la cual elevamos al cielo una oración sincérisima. Y conceda el Señor a la hija de la extinta, Srta. Rosario Salgado de Santiago Santaella la resignación cristiana que le deseamos al expresarle on estas líneas nuestra profunda condolencia.

† Ayer tarde dejó de existir, tras rápida y penosa dolencia en la villa de

Santa Margarita, don Juan March Estelrich.

El finado ocupó distintas veces los cargos de Concejal y de Alcalde de Santa Margarita, siendo social y políticamente figura muy destacada, no solo en su pueblo natal, sino en Mallorca entera.

Por sus dotes de actividad y por sus acertadas iniciativas supo conquistar-se un puesto relevante en el comercio y en la agricultura de esta isla.

Por sus dotes de afabilidad y de amor al prójimo necesitado supo conquistarse el extinto buen número de amistades y relaciones, las que lloran en estos momentos su irreparable pérdida.

A la familia todadel finado y de modo particular a sus hijos nuestro amigo el banquero don Juan y doña Rosa, a sus hermanos don Sebastián y doña Rosa, hijos políticos doña Leonor Servera y don José Monjo Roca, hacemos presente la más sensible expresión de condolencia.

Alcaldía

Al recibir hoy el señor Alcalde a los periodistas les ha dicho con la consiguiente contrariedad que en los bajos del monumento a don Antonio Maura y en la estatua de la Verdad, esta mañana ha aparecido rajada y pintada en forma intolerable.

Esta prueba de incultura ha molestado grandemente a nuestra primera autoridad municipal la que ha dado órdenes terminantes para que de todos modos sean capturados el autor o autores del bárbaro hecho.

OBSEQUIO
Ha estado en la Alcaldía D. Francisco Ferrari Billoch, haciendo entrega al Sr. Zaforteza de varios ejemplares de su última obra "Así es la secta ¡Masones!", cuyo obsequio lo ha agradecido vivamente el Sr. Alcalde.

NEGOCIADO DE REEMPLAZOS

Interesa se presenten con toda urgencia para ser alistados en el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento los individuos siguientes:

Juan Guardiola Salas, hijo de Lorenzo y María, natural de Binisalem. José Martí Pol, hijo de Jaime y María, nacido en Binisalem.

Juan Bestard Martí, hijo de Juan y Juana Ana, nacido en Binisalem.

Pedro Pons Pol, hijo de Juan y Catalina, nacido en Binisalem.

Juan Comas Martorell, hijo de Mateo y Catalina, nacido en Puigpuñent.

Juan Martorell Llabrés, hijo de Andrés y Catalina, nacido en Puigpuñent.

BALEAR Hoy

La simpática huerfanita

Don Quintin el amargao

La voluntad del muerto

LAS TRES EN ESPAÑOL

CINE PROGRESO

SABADO y DOMINGO

HOMBRES EN BLANCO

CLARK GABLE, MIRNA LOY

La estropeada vida de

OLIVERIO VIII

LAUREL HARDY

BORN HOY
YO VIVO MI VIDA
por JOAN CRAWFORD
y LA MUJER QUE HE CREADO
LUNES: Sensacional reposición
EL EXPRES DE SHANGAY
por MARLEN DIETRICH

D. Bartolomé Marqués Bennasar
Ha fallecido esta mañana a las 8, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.
E. P. D.
Su afigida esposa Luisa Pericás, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará esta noche a las 8 en la Iglesia de Santa Eulalia y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada, como igualmente al turno de misas que se dirán el martes día 9, en la antedicha Iglesia, de 8 a 10, en la Capilla de las Almas.
Casa mortuoria: Plaza Cuartera 18-3.
No se invita particularmente.
El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo - Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Noticias de esta tarde a las 4

Resumen de Noticias de Radio Castilla - Burgos recogidas por la E. A. 6 A. F.

Prieto dice que carecen de víveres las fuerzas rojas

Valencia.—El ministro rojo de marina Prieto ha hecho unas declaraciones a un enviado especial de prensa extranjera, en las que ha dicho: tenemos ante nosotros un problema pavoroso. De los doce millones de habitantes que tenemos con nosotros, más de cuatro millones no pueden ser atendidos debidamente. Los víveres escasean cada día más y como en Valencia, Murcia y el resto de levante no recogerán cosecha hasta el próximo año, el hambre puede perjudicarnos aún más que la guerra. Hemos cometido la insensatez de agotar todas las reservas de trigo, y como toda la región productora está en poder de los nacionales, el problema del pan se hace casi insoluble. El periodista le preguntó cual era su pronóstico en cuanto a la guerra y Prieto dijo: nada se de lo que ocurrirá, quizá lo sepan en las trincheras enemigas.

Se insiste en que Kleber ha dimitido

Londres.—El "Morning Post" publica una crónica de su corresponsal en Madrid en la que se afirma que Kleber ha presentado su dimisión del mando de la columna internacional por diferencias políticas. Según declaraciones de uno de los oficiales rojos a las órdenes de Kleber, éste ha dado demasiada importancia a la labor realizada por la columna internacional en el frente de Madrid, y el gobierno de Valencia estima que se ha dado demasiada importancia a la brigada extranjera y excesivamente poca al ejército republicano español.

Contestación a Inglaterra

Londres.—El gobierno rojo de Valencia ha contestado ya a la nota de protesta inglesa por el bombardeo aéreo sufrido por el buque de guerra inglés "Ryal-Oag", diciendo que ha ordenado la inmediata apertura de una información para aclarar lo sucedido. Como se recordará, dicho buque inglés fué objeto de un ataque rojo, dándose como excusa que fué confundido con el Canarias.

Desordenes en la zona levantina contra el gobierno rojo

Roma.—En la región levantina aumentan los desórdenes a causa de que el gobierno rojo de Valencia se reserva el 70 por ciento de todas las cosechas. La rebelión es cada día de mayor gravedad y los focos rebeldes tienden a extenderse. Los campesinos creían en un principio y verse amparados en sus derechos, y que además la disposición del gobierno no se llevaría a efecto. Pe

FRONTON BALEAR
MAÑANA SABADO
Tarde a las 4'30
ANACABE — CARMELO
contra
ATANO — HERNANI
ZULAICA — TRECET
contra
SATUR — ECHENIQUE
y quinielas.
Detalles por carteles y programas.
Domingo partidos y quinielas.

CINE DORE
Mañana Sábado, Domingo y Lunes desde las 8
La película en Español
LA HIENA
interesante melodrama por Mary Morris, Evelyn Venable y Kent Taylor.
y la película dramática
LA MUJER ACUSADA
por Nancy Carroll y Cary Grant.
Semana próxima:
AVES SIN RUMBO
EL NOVENO HUESPED